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屯門區議會備忘錄

屯門區發展及規劃工作小組

第十一次報告  

會議

工作小組於 2 0 1 5 年 4 月 2 4 日舉行第十一次會議。

屯門區重點項目計劃

2 .  屯門民政事務專員報告「屯門區重點項目計劃」的最新進展。他表

示，有關工作進度理想，屯門民政事務處（下稱民政處）內部亦已進行了

多項跟進工作。立法會民政事務委員會將於 2 0 1 5 年 5 月 1 1 日下午討論民

政處提交屯門區議會的計劃建議文件，而區議會副主席會代表屯門區議

會出席該會議。如一切順利，有關計劃建議將可於立法會休會前提交予

立法會財經事務委員會審批。如能成功獲得通過，有關工作可望於本年

第三季開展。召集人多謝屯門民政事務專員的報告，並請民政處繼續作

出統籌，在稍後時間再作匯報。  

屯門舊市中心可利用土地之規劃問題  

3 .  工作小組知悉財委會曾於 4 月 1 7 日舉行的會議上，就預留區議會撥

款進行屯門舊市中心規劃研究事宜進行討論，最後財委會議決不預留款

項供研究之用，但同意將有關意見及建議記錄在案，待下屆區議會考慮

跟進。  

4 .  提交文件的議員表示，他提出有關議題的目的，是為著解決屯門舊

市中心的問題。雖然財委會同意將有關意見及建議記錄在案，待下屆區

議會考慮跟進，但他認為下屆區議會可能已經人面全非，或會再以財政

預算緊絀為由施延有關研究。此外，雖然他知道在席的運房局副局長 及

局方代表並非為此議題而來，但仍希望將有關資料提交予局方考慮 ，並

希望副局長能於席上作出回應。多位議員亦就有關文件提出意見，當中

有議員認為有需要進行相關研究，但基於時間及撥備等方面的考慮，同

意待下屆區議會才考慮跟進。另有議員指出，有關研究可由區議會或政

府部門作主導，亦可由兩者合作，但政府部門較為專業，由其作主導會

更好。  

5 .  規劃署代表多謝議員的意見，並表示署方在區議會就有關研究工作

有更切實的安排後，會盡量予以支持及作出配合。此外，運輸署代表亦

表 示 ， 署 方 不 時 會 就 區 議 會 提 出 的 建 議 進 行 研 究 ， 並 安 排 實 地 視 察 活

動。若區議會稍後提供研究方案，署方亦會為此提出意見，並作積極配

合。  
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6 .  運房局副局長回應表示，他與相關的政策局及政府部門代表主要是

因為下一個議題而出席是次會議，但在進入會議室後亦聽到各議員就屯

門舊市中心的發展而提出的意見。雖然上述個別建議內容已超出運房局

的職權範圍，但他會將相關意見及提交文件的議員所提供的資料，轉交

相關政府部門考慮跟進。  

 

屯門西擬議物流發展  

7 .  運房局副局長聯同運房局、運輸署及 A E C O M（下稱顧問公司）代表

出席是次會議。  

 

8 .  運房局副局長表示，在 2 0 1 5 年 3 月 3 日，他曾與局方代表在屯門區

議會上向議員介紹屯門第 4 9  區及第 3 8  區擬議物流發展項目的交通影響

評估結果及建議的交通改善措施。當時，區議會已表示原則上支持政府

的有關發展計劃，而部分議員亦表示希望進一步了解擬議物流發展項目

的交通事宜，故局方會在是次會議上向議員提供相關補充資料。政府已

委 託 顧 問 公 司 就 有 關 物 流 發 展 項 目 進 行 全 面 的 交 通 影 響 評 估 。 結 果 顯

示，透過落實建議的各項交通改善措施，擬議物流發展帶來的額外交通

不會超出現有道路的負荷，相關車流亦屬可以管理的水平。局方希望區

議會能支持有關計劃，以便局方可於本年內進行公開招標的工作，並分

階段推出兩幅相關土地。如一切順利，位於屯門第 4 9  區的物流用地預

計最快可於 2 0 1 9 年落成。  

 

9 .  運輸署代表以投影片向議員介紹有關屯門西擬議物流發展的交通影

響評估報告。此外，他亦於會議上播放署方於本年 3 月份不同日子進行

現場視察的錄影片段，讓工作小組能更清楚屯門公路（虎地段），屯門公

路（市中心）和皇珠路及其連接路於早上 7 時 3 0 分至 8 時 3 0 分的實際交

通情況。總括而言，根據交通影響評估顯示，擬議物流發展用地 1 及用

地 2 於繁忙時段（即上午 7 時至 9 時及下午 5 時至 7 時）所產生的雙向交

通流量分別約為每小時 1 0 0架次及 1 5 0 架次。在假設擬議物流發展已全部

落成而屯門西繞道仍未通車的情況下，屯門區內主要路段的預計車流 /容

量比率仍在 1 . 2 以下，屬於可以管理的水平，而擬議物流發展所產生的

額外車流預計將只佔區內主要道路少部份的交通流量。  

 

1 0 .  會議上，多位議員提出意見及查詢，並獲運房局副局長及運輸署代

表的回應。當中提及的範圍包括： ( a )認為現場視察時錄影的片段未能全

面反映屯門區內的實際交通情況； ( b )指出交通影響評估報告未有反映屯

門區未來多項發展計劃所帶來的影響； ( c )質詢「行車量 /容車量比率」為

1 . 0 時是否已達飽和水平； ( d )建議局方考慮其他選址；以及 ( e )反映皇珠

路接駁屯門公路瓶頸位置的交通問題等。  
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1 1 .  召集人表示，工作小組原則上已支持政府提出有關屯門西擬議物流

發展的計劃，他請運房局副局長及各位局方及署方代表考慮工作小組的

意見。  
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